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令和３年５月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 

質問事項 質問要旨 

１ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１ 中学生のヘル

メットについて 

① 新しいヘルメットの導入理由とは何か。 

② 新しいヘルメットの生徒及び保護者の反響はどうか。 

③ 採用決定までの経緯を尋ねる。 

２ 市役所内の 

ＡＴＭについて 

① 利用者の多かったＡＴＭを撤去した経緯は。 

② 当市として２行のＡＴＭを設置していたことの利便性を

どのように考えるか。 

③ 銀行派出所には必要経費として定額を支払っているが，

ＡＴＭも同様か。 

２ 

 

 

 

 

 

 

４番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１ 新型コロナウ 

イルス感染症へ 

の対応について 

新型コロナウイルス感染症への対応について取り組みを伺

う。 

① ワクチン接種予約申請から接種までの課題について。 

② 宿泊・自宅療養者に対する支援について。 

③ コロナ禍に特化したメンタルヘルス対応について。 

④ 外国人に対する対応について。 

２ デジタル化社

会に向けた取り

組みについて 

デジタル化社会に向け，当市で新設されたデジタル推進課

の今後の取り組みについて伺う。 

① デジタル化の現在の進捗状況と今後の計画について。 

② デジタル化による将来の改善効果について。 

３ ６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１ 本庁舎と石下

庁舎の窓口業務

について 

① 本庁舎と石下庁舎は同等の窓口業務を行っているか伺う。 

・市民生活部門関係 

・福祉部門関係 

・保健衛生部門関係 

・総務部門関係 

② 石下庁舎では対応できない業務と理由を聞きたい。 

２ 太陽光発電施

設の設置につい

て 

① 当市の太陽光発電施設の設置に関する申請方法を伺う。 

② 現在の太陽光発電施設の設置状況を２０２０年末までの

状況について，水海道地区と石下地区で分けて何件ある

か（発電出力５０キロワット以上の分類を含めて）。 

③ 今年の状況として，設置済みの件数と現在申請中の件数

を水海道地区と石下地区で分けて何件あるか。 

④ 茨城県では，太陽光発電施設の適正な設置・管理に関す

るガイドラインがある。それを基に市町村では，条例・

ガイドラインがある所があるが，当市も必要ではないか。 
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４ 

 

 

 

 

 

 

３番 

広瀬 光一 

議   員 

（一問一答） 

 

 

１ 防災対策につ

いて 

 

 

① 令和元年１１月にも一般質問したが，その後の改善した

点を問う。 

② 避難所について問う。 

③ ペットの避難について問う。 

２ 常総市の今後

の政策について 

 

① 少子化について現状と取り組みについて問う。 

② 高齢化について現状と取り組みについて問う。 

③ 財政状況について問う。 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

 

１ ヤングケアラ

ーについて 

今年４月，ヤングケアラーについて，政府による初の全国

調査の結果が発表された。調査は，公立中学校と全日制高校

の２年生や通信制高校の生徒を対象に，厚生労働省と文部科

学省が昨年１２月から今年１月にかけて実態調査を行った。

その結果，中学２年生の約１７人に１人（５.７％），高校２

年生では約２４人に１人（４.１％）が，世話をする家族が「い

る」と回答した。このような現状をふまえ、以下の質問をす

る。 

① ヤングケアラーの国の実態調査が行われたが，常総市の

実態はどうか。 

② ヤングケアラーの現状を教職員が把握した場合，どのよ

うな対応をし，支援をしていくのか。 

③ ヤングケアラーについての理解を深める必要があると考

えるが，教職員への啓発についてどう考えていくのか。 

④ ヤングケアラーの課題を関係部署で共有することは身近

な支援や課題の解決にもつながると考える。市にヤング

ケアラーに対する情報が寄せられた場合，行政間の連携

や対応はどうしていくのか。 

⑤ ヤングケアラーの認知度を高めるために市民に啓発はで

きないか。 

⑥ ヤングケアラーの実態調査の結果を，ヤングケアラーを

含めた家族への支援，そして総合的，効果的に支援する

ために，子ども・子育て支援事業計画などの今後の策定

や施策の検討に役立てることができないか。 

２ 図書館におけ

る子ども読書の

推進について 

『読書は心のごちそう』と言われる。コロナ禍の中，家で過

ごす時間が多くなり，児童生徒の皆さんには良書をたくさん

読んでもらいたいと考え，以下の質問をする。 

① 図書館における子どもたちの読書推進の取り組みについ

て。 

② 読書手帳，読書通帳などの取り組みを行っている自治体

があるが，当市でも行ってはどうか。 
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６ 

 

 

 

 

５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

 

１  コロナ禍にお

ける児童生徒へ

の熱中症対策に

ついて 

① 市内小中学校（幼稚園等含む）における近年の熱中症発

生状況はどのようになっているか。 

② コロナ禍の中において，学校や幼稚園等ではどのような

熱中症の予防と対策を行っているのか。 

③ 市としての熱中症予防対策や支援等の現状について伺

う。 

④ けがや発熱等の応急処置，各種活動での水分補給等に活

用できる「製氷機」の各校設置状況はどうか。 

⑤ 児童生徒の保健衛生，健康安全面等を考慮した熱中症対

策として，幼小中全校に「製氷機」を設置すべきと考え

るが，市の考えはいかがか。 

２  市道（コンク

リート道路）の

補修について 

① 道路の現状把握（損傷箇所等）はどのように行っている

のか。 

② 老朽化して路面の割れや陥没，側面の崩れ等，危険な箇

所がかなり多くなっているが，補修等の整備状況はどの

ようになっているか。 

③ 道路の安全性確保のために，今後どのように維持補修，

整備を進めていくのか。 

７ １番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１  市内小中学校

におけるトイレ

の洋式化につい

て 

① 各学校におけるトイレの現状は。 

② これまでの取り組み状況について。 

③ 国の補助制度について。 

④ 今後の洋式化について。 

２  新型コロナウ

イルスワクチン

の接種体制につ

いて 

① 今後のワクチン接種の見通しは。 

② 集団接種会場で接種後の待機時に体調不良になった時の

対応は。 

③ 大規模会場での集団接種の交通網についてバス利用の考

えは。 

８ 

 

 

 

７番 

飯島  忠 

議   員 

（一問一答） 

１  新型コロナウ

イルス感染症に

伴う対応につい

て 

① 在日外国人の感染防止対策支援について。 

② 障がい者・高齢者の方々へのワクチン接種について。 

③ 外出自粛により，高齢者の身体活動時間が大幅に減って

いるが，身体機能低下における対応策について。 

２  災害発生時の

要支援者への避

難行動の対応に

ついて   

① 個別避難計画書作成の進捗状況について。 

② 難病患者の避難行動要支援名簿について。 

③ 避難所のバリアフリー化について。 
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９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番 

関  優嗣 

議   員 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

 

１  市内在住外国

人への情報発信

について 

 

 

 

 

当市は，外国人比率を見る全国の市町村を比較したデータ 

によると，上位３０位内にあるという結果を目にしたことが

あり，それだけ多くの外国人が当市に居住しているというこ

とに改めて驚きました。しかし，それに比例して文化や風習

も混在するということになるが，いくら文化や風習が違えど， 

最低限守らなければならないルールもあり，そうした事柄を 

どのように発信し，周知をしているのか。また実際にどの程 

度浸透していると感じているのかを伺う。 

① 当市はどのように外国人に情報発信を行っているか問

う。 

② それによってどの程度の浸透，達成がされているか評価，

感想を問う。 

③ その評価，感想により今後への課題があるか問う。 

④ 課題に対し，今後の取り組み，施策検討はしているのか

問う。 

２  職員に対する

新型コロナウイ

ルスワクチン接

種について 

 

 

 

 

 

当市の職員は，市民を出迎え，時には出向き様々な対応を

しており，そうした職員が感染源にもなる。またコロナウイ

ルスの存在する所へ出向いた際に感染，重篤化し，市民サー

ビスに支障が生じてしまう事も考えられ，可能性やリスクを

最小限に抑えるための対策の一つにワクチン接種があると考

える。さらには，今後予定されている集団接種の対応に当た

る職員の対策をどのように思案しているのか伺う。 

① 職員へのワクチン接種の施策を問う。 

② 集団接種対応について問う。 

３  高齢者施設従

事者への新型コ

ロナウイルスワ

クチン接種につ

いて 

これまで議員全員協議会においても質問をした経緯がある 

が高齢者施設，介護従事者というくくりでいえば，入所施設

であっても，単独施設であっても同じなのではないか。そう

であるならば，なぜ明確に優先接種の対象に含めないのか。

平等・公平といった観点から見ても疑問であり，明確な見解

を伺う。 

① 今回の優先接種の基準について問う。 

② 単独施設の従事者を優先接種の対象に含めない理由を問

う。 

１０ 

 

 

 

２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１  道の駅につい

て 

① 道の駅と民間集客施設について，日本共産党の２０２１

年度予算要望書で，道の駅と民間集客施設の関係につい

て協議をしたが，当市が計画している道の駅がなければ

民間集客施設は出来ないという，その根拠は。 
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２  地域公共交通

網形成社会づく

りについて 

 

① コミュニティバスの現状で計画しているルートについ

て。 

② 公共交通活性化協議会の段階から，住民参加が必要では

ないのか。 

３ 特別障害者手

当について 

① 介護保険の要介護認定である「要介護４」及び「要介護

５」に対しての特別障害者手当について，市の現状は。 

 

１１ 

 

９番 

大澤  清 

議   員 

（一問一答） 

 

１ 家庭系ゴミに

ついて 

① 令和２年１１月定例会での一般質問の進捗状況について

尋ねる。 

・事業系ゴミ袋のホームページでの周知について。 

・処理場への持ち込み方法について。 

② ペットの糞の処分方法について尋ねる。 

２ 市民に向けた

配布物について 

① 「常総市防災ラジオ有償配布に伴う希望調査のお知ら

せ」について尋ねる。 

② 新型コロナウイルスワクチン接種について」について尋

ねる。 

③ 「広報 常総５月号の水海道第五保育所の民営化」につ

いて尋ねる。 

１２ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１ 監査委員の在

り方について 

 

① 現在の監査委員報酬は適正であると考えているのか。 

② 地方自治法の規定により監査委員は議員のうちからこれ

を選任することとされているが，平成２９年に自治法が

改正され，条例で定めることにより議員から監査委員を

選任しないことができるものとされたが，このような条

例改正を行う考えはあるか。 

③ 監査委員の選出の際に，経理等の専門的知識や資格が必

要と考えるがどうか。 

④ 行政事務の監査に関し，監査委員はどのような職責と使

命感をもって実施しているか監査委員に問う。 

１３ １１番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１ アグリサイエ

ンスバレー構想

の現状と将来像

について 

 

アグリサイエンスバレー構想の理念に基づき，エリアの全 

体像および各エリアにおける現状と将来の展望について説明

を求める。 

① エリア全体の進捗状況について問う。 

② 農地エリアおよび観光農園の契約状況と進捗について問

う。 

③ 都市エリアにおける企業との契約状況と進捗について問

う。 

④ 道の駅および民間集客施設のエリアについて問う。 
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２ （仮称）道の駅

常総に関わる土

地購入および建

設について 

① 購入価格の妥当性について問う。 

② 道の駅計画を進めるにあたり，資金計画と今後の財政負

担について問う。 

 

 


